
Anfrage der AfD-Fraktion vom 31.01.2024 
 
Parkbänke am Konrad-Adenauer-Platz 
 
Im Dezember wurden am Konrad-Adenauer-Platz auf einer Wiese vor der Sportsbar 
Lev-Szene-86 von der Stadt zwei Parkbänke aufgestellt: 
 
Laut Anwohnern herrscht auf dieser Seite der Straße aber kaum Fußgängerverkehr 
und der Standort wäre deshalb denkbar ungeeignet für Parkbänke. Deshalb bitten 
wir von Seiten der Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
Wann und durch wen wurde die Aufstellung der Parkbänke beschlossen? 
 
Gibt es eine Begründung, ggf. sogar eine Bedarfsanalyse für die Entscheidung? 
 
Durch welches städtische Organ oder Gremium könnte diese Entscheidung wieder 
rückgängig gemacht werden? 
 
Stellungnahme: 
 
Mit dem Antrag Nr. 2021/0974 vom 23.08.2021 hatte die SPD-Fraktion in der 
Bezirksvertretung I beantragt, die Verwaltung zu beauftragen, auf der Wiese vor der 
Ladenzeile, Fa. Runte, am Konrad-Adenauer-Platz, zwei Bänke aufzustellen. Der 
politische Antrag hätte eine breite Zustimmung oder sogar Einstimmigkeit erhalten, 
wurde jedoch aufgrund der Aussage der Verwaltung für erledigt erklärt, dass die AOK 
– als damaliger Eigentümerin der Fläche – die Umsetzung der Maßnahme bisher 
abgelehnt habe. Auch seitens weiterer Fraktionen und Bezirksvertreter aus der 
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I wurde der Bedarf vorgetragen. Zur 
Begründung wurde angeführt, die „Aufstellung von Bänken auf der Grünfläche würde 
gerade für Ältere, Gehbehinderte, und Familien eine Möglichkeit darstellen, um nach 
Arztbesuchen und/oder diversen Besorgungen so wie Spaziergängen durch den 
Stadtteil kurz zu verweilen und sich auszuruhen. Insbesondere in den heißen 
Monaten sind Möglichkeiten zu kurzen Pausen für viele Bürgerinnen und Bürgern 
enorm wichtig.“ 
  
Die Grünfläche wird durch den Fachbereich Stadtgrün auf Basis eines Beschlusses 
aus dem Jahr 1966 gepflegt. In dem Beschluss ist ausgeführt, dass die Stadt 
Leverkusen gärtnerische Anlagen auf der Grünfläche errichten darf und zu 
unterhalten hat. Inzwischen wurde die Fläche veräußert. Der Fachbereich Stadtgrün 
hat mit dem neuen Eigentümer Kontakt aufgenommen und die Zustimmung zur 
Aufstellung zweier Bänke erhalten. Der genaue Standort wurde mit der SPD- und 
CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I abgesprochen. 
 
Stadtgrün 


